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会議要旨 

【開催概要】 

会 議 名 称 令和６年度第１回川西町子ども・子育て会議 

開 催 日 時 令和６年９月 30 日（月）13:30～ 

開 催 場 所 川西町保健センター 集団指導室 

出 席 委 員 

（名簿順表記） 

成和保育園保護者代表 大坂葵 

川西こども園保護者代表 西川恵 

川西幼稚園保護者代表 福嶋亜由美 

川西小学校保護者代表 大島絵美里 

川西こども園長 川田美穂 

川西幼稚園長 福田奈美 

川西小学校長 村上賢一 

社会福祉法人飛鳥学院 学童事業部 沼部秀俊 

川西町主任児童委員 岡田幸余 

NPO法人川西スポーツクラブ事務局長 深澤豪 

川西町副町長 森田政美 

川西町総合政策課 課長補佐 片岡昌敏 

欠 席 委 員 

 

成和保育園長 川端正視 

 

川西町子ども・子

育て会議条例第７

条に基づく出席者 

川西町社会教育課長 浅田裕信 

川西町教育総務課長 高塲慎太郎 

川西町福祉こども課長 中森委香 

川西町福祉こども課 課長補佐 大野真紀 

川西町保健センター所長 野村佳代 

川西町子育て支援センター所長 本井友美子 

株式会社ぎょうせい主任研究員 藤山英彦 

事 務 局 

 

川西町福祉こども課 岩田映 

 

会 議 次 第 

１．開会 

２．議事 

（１）第２期川西町子ども・子育て支援事業計画の修正について 

（２）第３期川西町子ども・子育て支援事業計画の素案について 

（３）川西町こども計画策定に向けアンケート調査を実施することについて 

（４）委員による意見交換 

３．閉会 
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会 議 資 料 

・次第 

・令和６年度川西町子ども・子育て会議委員名簿 

・資料１：第２期川西町子ども・子育て支援事業計画の変更（追加）について 

・資料２：第３期川西町子ども・子育て支援事業計画（素案） 

・資料３：アンケート調査票（16～39 歳対象） 

・資料４：アンケート調査票（小３・小５・中２対象） 
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【議事要旨】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

１．開会 

（出席者確認） 

（資料確認） 

（会長には森田副町長があたり議事を進行） 

 

２．議事 

 

(1) 第２期川西町子ども・子育て支援事業計画の修正について 

 

●事務局より資料説明 

 

説明について意見はないか。 

 

保護者等からいろいろと意見を預かってきている。子育て支援センターの移転

について、町民にはいつ頃情報を発信し、周知するのか。また移転先は遊戯室

が狭くなるようだが、現在は広いスペースを確保していただいているので、狭

くなる点についてはどうか。また、夏場のプール遊びが好評だが文化会館に移

ったらどうなるのかという意見もあった。それから、みんながすごく喜んでい

る取組として、おもちゃとかベビーカーとかの不用品を再利用していただく橋

渡しをしていただいているのはどうなるか。さらに、現在のところは運動公園

とつながっているのが魅力的だという意見があった。決定事項ということで仕

方ないが、保護者等の意見を踏まえていただければ嬉しい。あとは今の支援セ

ンターが残って、新しい支援センターと２か所になって、好きな方に行ければ

最高という意見があった。 

 

移転については議会の決定事項となっているが、具体的にお知らせできる内容

は現時点ではない。業者の選定等を含めて、詳細が分かり次第、町民に広く周

知したい。移転後は現在の子育て支援センターをお出かけ広場のお出かけ先と

して設定できればということで検討していく。新たな移転先には中庭の屋外遊

び場化も整備内容に含んでおり、夏季には水遊びができるよう検討している。

すべてが検討段階であるので、本日いただいた意見や利用者アンケート等を踏

まえて今後具体的に進めていきたい。 

 

新たな場所に移ると図書館が近いから騒いだらだめなのかと心配している声

を聞いた。また駐車場が狭いのではないかという意見がある。文化会館でのサ

ークル活動やコスモスホールでイベントがあると、すぐに駐車場が満杯になる

し、学童保育所もこの役場の駐車場を使うようになっているので、送迎時は車

が多い。駐車場の確保はできるのかと心配である。 
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事務局 

 

 

中森課長 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

淺田課長 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

図書館２階は児童図書を中心に図書が配置され、こどもの利用が主であり、こ

れに隣接する遊戯室では静かに遊ぶといった制限を設ける予定はない。 

 

本町役場及び文化会館駐車場は他の自治体と比べてゆとりのある整備状況と

なっている。一方、新型コロナウイルスワクチン接種時もかなり混雑したこと

もある。小学校の参観日が重なったりすると大変な状況になることも認識して

いる。様々な用件で駐車場を利用される方がいるが、できる限り行事・イベン

トが重ならないよう努力していきたいと思うのでご理解いただきたい。 

 

ほかに意見はないか。 

ほかに意見がないようなので次に移る。 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

(2) 第３期川西町子ども・子育て支援事業計画の素案について 

 

●事務局より資料説明 

（第１章～第４章まで説明） 

 

なにか質問はあるか。 

無いようなので次に移る。 

 

（第５章～第８章まで説明） 

 

見守り隊のところで充実するとなっているが、こどもがいないため解散した

り、高齢化して人手が足りないところがある。この点については実態に即した

表現とした方がよいと思う。 

 

今の意見のように、一部の地域では、その学年等で高学年がおられないとか、

低学年だけの地域の場合、保護者の送り迎えでの対応という話も聞いている。 

社会教育課としては、実際にこどもがおられない時期についても各地域に活動

をお願いしている。ただし、活動は完全なボランティアであるので、運営自体

は地域に任せるが、計画案に記載の呼びかけについては継続するので、こちら

の表記としている。 

 

ほかに意見あるか。 

資料にボリュームがあるので、何かあれば後日事務局に意見を伝えてもらって

もよいと思う。次に移る。 
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大野課長補佐 

 

 

委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

高塲課長 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

会長 

 

委員 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

(3) 川西町こども計画策定に向けアンケート調査を実施することについて 

 

●事務局より資料説明 

 

小３・小５・中２の調査について、例えば小３がこの漢字が読めるかなと疑問

に思うところもあるため、学校の先生の意見を伺いたい。 

 

小６は毎年、全国学力学習状況調査を行っているが、似たような設問であるよ

うに思う。したがって、小学生は小６で設定すれば調査はしなくて良いのでは

ないか。全国学力学習状況調査をベースにして、それを小３にしておけば、小

３と小６の比較が出来るなど、統計上有効な資料ができると思う。漢字の読み

について、私は高学年中心でみてきたので、低学年を担当してきた教員に見て

もらった方がよい。最後の自由記述の設定について、小学生だと家庭や地域な

ど対象が２つあるとわからなくなるので１つずつ聞く方がよい。また、項目は

４つあるが３つくらいにした方がよい。 

 

ほかにないか。 

 

これは家庭で実施するのではなく、学校で実施してもらった方がこどもが保護

者の目を離れて自由にかけるのではないかと思う。 

 

私は他市町の同様の調査に関わったことがあるが、そのときのことを踏まえる

と、自由記述欄について「こども・若者」と問いかけるよりも「あなた」と問

いかけて自身はどう思うかを尋ねた方がよいと思う。 

 

小３・小５・中２については家庭に郵送して、調査票に回答を記載していただ

くか、WEB で回答していただくか回答方法は２通りを用意する。 

 

なにかほかに質問はあるか。 

無いようなので次に移る。 

 

・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・ 

(4) 委員による意見交換 

 

テーマに限らず何か意見はないか。 

 

小学生とかボール遊びをできるところが少ないので、どうにかできないか。 

おくやまテラスができてイベントがあるが、スーパーの中にあるため、校則で
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淺田課長 

 

 

 

会長 

 

高塲課長 

 

 

 

 

 

委員 

 

高塲課長 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

決まっていることから小学生だけでは行けない。いいイベントもあるので何か

配慮できないかと思う。 

 

町内に子どもセンターがあり、敷地内にグランドと体育館を併設しているの

で、そちらに行くように宣伝していただけると嬉しい。中央体育館等、貸し出

し利用があるところの常時開放は難しい。 

 

おくやまテラスにこどもだけ行くのはどうか。 

 

こどもの居場所として有効に活用したいとは思うが、学校としては放課後は本

来家庭で対応していただくところなので、学校が言うところかどうか定かでな

いが、商業施設ということで基本無用なことで出入りしないようにとしている

ところがある。いただいた意見については学校に伝えたうえで、対応を検討し

ていただくことにする。 

 

ボール遊びについて小学校の運動場は利用できないのか。 

 

小学校は防犯上オートロックで出入りを管理しているが、氏名・学年等を伝え

れば出入りでき、学校の定時が 16 時 50 分なので 17 時までは自由に遊ぶこと

ができる。ボール遊びに関しては、以前野球とかをする子が多かったため、前

の道路に飛び出て非常に危ないこともあったと聞いている。現状は控えていた

だくようにしているが、その辺りは再度確認した上で対応を検討するととも

に、町の真ん中にあるということを踏まえて活用していただければありがた

い。 

 

ほかに意見はあるか。 

特に無いようなので、進行を事務局にお戻しする。 

 

次回については令和７年１～２月に開催予定であるため、その際は委員各位の

出席をお願いする。 

 

３．閉会 

 

以上 

 

 


